

getröstet aus: „Der gute Doktor hofft, daß die Verletzung nicht gefährlich ist, und sich durch Blutegel und kalte Umschläge wird herstellen lassen,“ sagte sie freundlich. — Die Hausthürglocke ward festgebunden, den Kindern empfohlen, sich ganz ruhig zu halten, da der Doktor für den Kranken die äußerste Stille begehre. Ich fragte, ob ich noch irgend nützen könne, und als dies verneint ward, jagte ich hierher zurück.“ Bei dem Worte „jagte“ warf Papa einen eigenen Blick auf Otto; dieser erröthete ein wenig, bekam aber keinen weiteren Verweis.

Wilhelm, Otto und ich beriethen uns miteinander, und gingen dann zu Mama, und fragten, ob das Fest nicht könne verschoben werden, da wir nicht gerne fröhlich sein möchten, während die armen kleinen Pastoren so bekümmert zu Hause säßen. Mama sann ein wenig nach und sagte dann, daß sie sich mit Papa bereden wollte. Es ward ausgemacht, daß den Nachbarkindern abgesagt werde, dagegen aber die Musik, die Kuchen und alles Weitere zu einem Ball für die Pächter und die Leute im Hause verwandt werden sollten. Die freuten sich nicht wenig! — Meinen schönen Nelkenkranz gab ich an Mamas Jungfer; sie hat ganz